



Monseigneur Didier NOBLOT
Évêque de Saint-Flour

Lettre de mission de l'équipe diocésaine pour « l'écologie intégrale »

L'équipe est composée de :

- | | |
|--------------------------------------|--------------------|
| - Cécile VACHER, déléguée diocésaine | Murielle ESCALIER |
| Père Jean-Paul ROLLAND | Catherine GALLI |
| Michel ANGELIER | Claire GEORGIN |
| Odile BEAUFRÈRE | Luc JALENQUES |
| Frère François CASSINGENA-TRÉVEDY | Juliette LABRUNIE |
| Elodie FOURCOUX | Marie-Laure VIGIER |

La crise écologique nous engage à entendre tant le cri de la terre qui "gémît en travail d'enfantement" (Rm 8,22) que la clameur des femmes et des hommes. Ainsi, il s'agit de choisir, dans l'espérance, des modes de vie qui préparent l'émergence d'une création nouvelle maintenant et au-delà, marquée par l'amitié sociale et la fraternité.

Je vous envoie donc pour :

Développer une culture de l'écologie intégrale

Tout est lié, et, comme êtres humains, nous sommes tous unis comme des frères et des sœurs dans un merveilleux pèlerinage, entrelacés par l'amour que Dieu porte à chacune de ses créatures et qui nous unit aussi, avec une tendre affection, à frère soleil, à sœur lune, à sœur rivière et à mère terre. LS n° 91 et 92

Ainsi il s'agit de ne pas opposer :

- Le cri de la Terre et le cri des pauvres
- La crise écologique et la crise humanitaire
- La sobriété heureuse et le développement intégral

Votre mission s'inscrit dans la pensée sociale de l'Eglise marquée par ces repères fondamentaux :

- La destination universelle des biens
- La recherche du bien commun
- La justice sociale
- La solidarité
- L'option préférentielle pour les pauvres
- La subsidiarité en vue de l'écologie intégrale



Monseigneur Didier NOBLOT

Évêque de Saint-Flour

L'écologie intégrale telle que l'Eglise l'envisage est fédératrice et réconciliatrice. Il n'est pas question d'opposer mais de chercher, il n'est pas question de réagir mais de réfléchir, il n'est pas question d'émettre des vœux pieux mais de passer à l'action

Soutenir une dynamique d'interpellation, d'éducation et d'action en faveur de l'écologie intégrale

Par des actions initiées, l'équipe propose des activités d'éducation et d'action en faveur de l'écologie intégrale au sein des différentes composantes du diocèse.

L'équipe sera particulièrement investie dans l'animation du temps annuel pour la création (4 septembre-4 octobre)

Elle soutient les établissements catholiques d'enseignement dans les projets « Eco école » et les paroisses et autres groupes dans leur dynamique « Eglise verte » en faisant la promotion du label et en accompagnant les groupes labellisés.

En initiant toutes actions en faveur de l'éducation et la conscientisation sur l'écologie intégrale (organisation de rencontres, approfondissement biblique, etc.).

Financement et durée de la mission

Les membres de l'équipe sont bénévoles. Sur présentation des justificatifs comptables, les frais de fonctionnement et le coût des animations sont remboursés selon les principes d'engagement financier du diocèse.

Je vous envoie pour une durée de trois ans, renouvelable. Chaque année, seront proposées une relecture de la mission et une évaluation des actions.

Soyez à nouveau remerciés pour votre disponibilité et assurés de ma prière.

Si nous nous approchons de la nature et de l'environnement sans cette ouverture à l'étonnement et à l'émerveillement, si nous ne parlons plus le langage de la fraternité et de la beauté dans notre relation avec le monde, nos attitudes seront celles du dominateur, du consommateur ou du pur exploitateur de ressources. LS n° 11

A Saint-Flour, le 7 octobre 2023

+ Didier NOBLOT, évêque de Saint-Flour

